

CRONICAS COLONIALES

EL SEGUNDO ADELANTADO DE COSTA RICA

Muerto el abominable don Fernando de la Cueva, que fue asote de la provincia de Costa Rica, el doctor don Alonso Criado de Castilla, capitán general y presidente de la audiencia de Guatemala, nombró, a fines de 1599, gobernador interino a don Gonzalo Vázquez de Coronado, primogénito del conquistador Juan Vázquez de Coronado a quien había sucedido en el adelantamiento el 21 de abril de 1586, veintidós años después de la muerte trágica de su padre don Gonzalo era vecino de la ciudad de Santiago de los Caballeros de Guatemala, donde nació también su madre doña Isabel Arias Dávila, dama del linaje de los condes de Punoastro. El doctor Criado de Castilla era muy amigo suyo y deseaba favorecerle, al ver que no obstante las buenas encomiendas de indios que tenía en Guatemala, la renta de mil pesos anuales de que gozaba por su título y los productos de su hatillo de Aranjuez, cerca del puerto actual de Puntarenas, el Adelantado no nadaba en oro; porque además de liberal era caparriero y muy devoto de la baraja, cosas, que como todos saben, son grandes desaguijeros de la riqueza.

Don Gonzalo, sin medir sus fuerzas, aspiraba a continuar la obra de su ilustre padre, de quien no había heredado ni la energía, ni la actividad, ni la entereza. Por otra parte era ya viejo y muy achacoso, a extremo de haber tenido que hacerse transportar en una silla y a hombros de indios desde Aranjuez, donde recibió su nombramiento, hasta cerca de la ciudad de Cartago, por no poder montar a caballo con motivo de una enfermedad en las piernas, según él decía; pero también habían los documentos de tumores malignos. Su hijo, el amigo don Diego de Sojo viajó acompañándole en todo el camino, y en el paso del Río Grande encontró al capitán Antonio de Carvajal, alcalde ordinario de Cartago, y otros vecinos principales que allí le dieron la bienvenida en nombre de la ciudad.

El 7 de enero de 1600 ya estaba el Adelantado en Cartago, donde tenía muchos amigos, especialmente entre los viejos conquistadores que militaban a las órdenes de su padre. Acababa de pasar la elección anual de oficiales de república, la que originó una acalorada

controversia sobre la de los alcaldes de la Santa Hermandad, Juan Gutiérrez Jaramillo y Francisco Ochoa Romano, por ser éstos parientes dentro del tercer grado de varios de los cabildantes, motivo de nulidad con arreglo a una real provisión del 6 de abril de 1599, dictada por la audiencia de Guatemala en virtud de que los regidores de la ciudad de Cartago solían elegir para alcaldes a sus parientes cercanos, a fin de que los favorecieran en sus pretensiones, les dieran indios de servicio y otras granjerías. Con vista de los autos, el gobernador falló el caso el 25 de enero anulando la elección de Gutiérrez Jaramillo y Ochoa Romano; y si todas las sentencias posteriormente dictadas por don Gonzalo hubiesen sido como esa, no habría nada que reprocharle al respecto; pero después de un año de gobierno el Adelantado se encontraba envuelto en la red de intrigas, odioses, rivalidades y rencillas que constituían la vida ordinaria de Cartago, y como era débil de carácter, los intereses de sus amigos llegaron a pesar demasiado en la balanza de su justicia, como luego se verá.

El 10 de enero de 1601 fueron electos alcaldes ordinarios Bartolomé Sánchez y Alonso Fajardo de Hoces, adversarios de Francisco de Ocampo Gólfín, alcalde saliente y protegido del gobernador. Por razones que no constan, pero que no debieron de ser buenas porque las desestimó el cabildo y más tarde la Audiencia, Ocampo Gólfín objetó la elección y destituyó a los regidores que le hicieron, en presencia de D. Gonzalo y con el consentimiento de éste, reponiéndolos con otros de su bando que dieron las varas a Matías de Palacios y Antonio de Cervajal Agustín Félix de Prensas, uno de los regidores arbitrariamente depuestos, salió para Guatemala con el objeto de presentar una queja ante la Audiencia por el atropello; pero el gobernador mandó en su persecución al alguacil Felipe Monje y a Francisco de Fonseca, que le dieron alcance a unas cuatro leguas de la ciudad y lo trajeron a la cárcel, donde fue a verte don Gonzalo y le dijo que lo había hecho de volver tan sólo para que llevara a Guatemala la noticia de que él era saliente con Ocampo Gólfín. No obstante este obstáculo y otros que se le pusie-

ron, Prensas logró hacer su viaje y la Audiencia dispuso, el 23 de marzo de 1601, que los regidores y alcaldes desposeídos volvieran a sus puestos. Habiendo regresado tan rápidamente como lo permitía un viaje de trescientas leguas por pésimos caminos, el triunfante Prensas se apresuró a presentar la real provisión de que era portador al cabildo de Cartago, el 30 de junio. Leída que fue con el respeto y solemnidad acostumbrados, los señores cabildantes dijeron que la acataban, pero algunos rehusaron cumplirla y en particular el alcalde ordinario Palacios. Al escuchar su negativa, el alférez mayor Francisco de Alfaro y Agustín Félix de Prensas se lanzaron sobre él, derribándolo de la silla y quebrándole la vara. Palacios era muy anciano y uno de los más ilustres conquistadores de la provincia. El gobernador siguió una información contra los autores de esta violencia, haciéndolos encarcelar y poner en el cepo encadenados. Los regidores y alcaldes impuestos por Ocampo Gólfín con la complicidad de don Gonzalo, no obstante haberse pavoneado algunos días después en la fiesta del Corpus con sus varas, acabaron por deponerlas en cumplimiento del mandato de la Audiencia. A pesar de lo que por estos hechos pudiera suponerse, el Adelantado no tenía un carácter despierto, antes bien solía mostrarse suave y tolerante; pero era muy vanidoso y caprichoso, dejándose gobernar por su camarilla, y por complacer a sus amigos y aduladores, se desvió más de una vez del camino recto, como en el caso referido.

La siguiente elección de oficiales de república se hizo en paz. No así la de 1603 en que hubo un gran escándalo. Ocampo Gólfín, el intrigante e insaciable yerno del patriarca Juan Solano, después de haber estado a partir de un plinón con el gobernador y sus favoritos don Diego de Sojo y Pedro Alonso de las Alas, riñó con los tres y se puso a la cabeza del partido de su oposición, logrando formar una mayoría contra ellos entre los regidores. Viendo lo cual don Gonzalo puso una guardia en el cabildo el día de la elección para amedrentarlos; pero los opositores se mantuvieron firmes, eligiendo para alcaldes ordinarios a Cristóbal de Chaves y Francisco Ramiro Corjo, y de la Santa Hermandad a Gaspar Rodríguez y Leandro de Figueras, los cuatro del bando de Ocampo Gólfín. El gobernador objetó la elección de Chaves por ser cuñado del alférez mayor Francisco de Alfaro, el cual no había votado por él, y el cabildo sostuvo la validez del nombramiento alegando que la real provisión de 1599 prohibía que fueran electos parientes de los regidores dentro del tercer grado de consanguinidad, más no de afinidad.

Muchos vecinos, atraídos por las grandes voces que daban el

de Prensas se lanzaron sobre él, derribándolo de la silla y quebrándole la vara. Palacios era muy anciano y uno de los más ilustres conquistadores de la provincia. El gobernador siguió una información contra los autores de esta violencia, haciéndolos encarcelar y poner en el cepo encadenados. Los regidores y alcaldes impuestos por Ocampo Gólfín con la complicidad de don Gonzalo, no obstante haberse pavoneado algunos días después en la fiesta del Corpus con sus varas, acabaron por deponerlas en cumplimiento del mandato de la Audiencia. A pesar de lo que por estos hechos pudiera suponerse, el Adelantado no tenía un carácter despierto, antes bien solía mostrarse suave y tolerante; pero era muy vanidoso y caprichoso, dejándose gobernar por su camarilla, y por complacer a sus amigos y aduladores, se desvió más de una vez del camino recto, como en el caso referido.

La siguiente elección de oficiales de república se hizo en paz. No así la de 1603 en que hubo un gran escándalo. Ocampo Gólfín, el intrigante e insaciable yerno del patriarca Juan Solano, después de haber estado a partir de un plinón con el gobernador y sus favoritos don Diego de Sojo y Pedro Alonso de las Alas, riñó con los tres y se puso a la cabeza del partido de su oposición, logrando formar una mayoría contra ellos entre los regidores. Viendo lo cual don Gonzalo puso una guardia en el cabildo el día de la elección para amedrentarlos; pero los opositores se mantuvieron firmes, eligiendo para alcaldes ordinarios a Cristóbal de Chaves y Francisco Ramiro Corjo, y de la Santa Hermandad a Gaspar Rodríguez y Leandro de Figueras, los cuatro del bando de Ocampo Gólfín. El gobernador objetó la elección de Chaves por ser cuñado del alférez mayor Francisco de Alfaro, el cual no había votado por él, y el cabildo sostuvo la validez del nombramiento alegando que la real provisión de 1599 prohibía que fueran electos parientes de los regidores dentro del tercer grado de consanguinidad, más no de afinidad.

Muchos vecinos, atraídos por las grandes voces que daban el

governador y los regidores, han otros haber sido muy remiso en la administración de justicia y parcial a favor de sus amigos, especialmente de D. Diego de Sojo y su cuñada Ana de Torres, con perjuicio de la real hacienda; que no visitaba los pueblos, lo hacía limpiar los caminos, no castigaba los pecados públicos, tenía una venta de mercaderías en su casa y hasta haberse dejado coleccionar. Uno de los cargos dio mucho que reír en Cartago. Según parece, estando alguna vez don Gonzalo en el pueblo de Paacua puso sitio a una mujer casada, quien no obstante haberse mostrado al principio muy esquiva acabó por rendirse; pero al presentarse el Adelantado a tomar posesión de la plaza decayeron de tal modo sus bríos, que hubo de rogar a su confiado Pedro de Arce que hiciera su vees.

También se le hizo cargo a D. Gonzalo de no haber castigado el atropello de su hijo, Ufima Martín de Beleño en 1601. Este sujeto, que debía morir al momento aun después a manos de los indios que lo apresaron, llevó un día a la cárcel de orden del alcalde ordinario Bartolomé Sánchez y allí lo pusieron en su celda, donde se le hizo, sin decirle el motivo. Por la noche penetraron tres hombres en la prisión, que estaba sin guardián y en tinieblas, y a la vez que uno de ellos, que aparebata a esclavo negro, le ponía una daga en el pecho amenazándole con matarlo si gritaba, los otros le pelearon las barbas y le dieron una tunda soberana. Mediante unos amigos que fueron a verle a la mañana siguiente, Beleño denunció el atropello al gobernador. Este hizo algunas diligencias judiciales al respecto y pasados nueve días mandó soltar al preso, dándole carpetazo al asunto que, trascendió a venganza de mujer. El alcalde Bartolomé Sánchez estaba casado con Doña Inés Álvarez Peryera, cuyo nombre figura más de una vez en la crónica escandalosa de la época.

En su defensa alegó don Gonzalo que todos aquellos cargos eran invenciones de sus enemigos, en particular del tesorero Diego del Cabillo, Ocampo Gólfín, los señores principales de Rodas y otros más, y luego añadió: "A nadie hice mal ni daño durante el tiempo de mi gobierno". La verdad es que era hombre bondadoso y campechano; pero indolente, vicioso sin energía. Prestó sin embargo a la provincia un servicio de gran importancia, abriendo el camino de herradura a Chiriquí, lo que permitió establecer el comercio por tierra con Panamá.

LA VISITA DEL Pdtc. DOUMERGUE A ARGELIA



El presidente Doumergue acaba de visitar Argelia, con motivo del centenario de la dominación francesa en dicho país. La parte superior del grabado muestra a grupo de "usurej" desfilando en sus camellos ante el presidente. En la inferior puede verse a éste saludando a los principales jefes argelinos, en el palacio del gobernador general de Argel.

"NUGGET"
se emplea en los buques de todo el Mundo

Distribuidores **SASSO HERMANOS**
COSTADO BANCO DE COSTA RICA

"Nugget" hace que durante las guasas de la noche los marinos tengan un aspecto brillante.

KRUPP GRUSONWERK
MAGDEBURG
ALEMANIA

- 1) MAQUINAS PARA ELABORAR CAFE
- 2) Molinos y Quebradores para toda clase de materiales: prensas de aceite vegetal
- 3) Instalaciones completas para fabricar cemento, yeso, cal, etc.
- 4) Instalaciones completas para elaborar minerales de toda clase.
- 5) Laminadores para metales y otros materiales.
- 6) Prensas hidráulicas para enfardar algodón, lana, cáñamo, etc.
- 7) Instalaciones completas para fábricas de azúcar de caña.
- 8) Máquinas "Corona" para la elaboración de fibras.
- 9) Maquinaria y construcciones de hierro para esclusas, presas, etc.
- 10) Grúas de toda clase e instalaciones de carga y descarga.
- 11) Piezas fundidas y forjadas de toda clase de hierro y de aceros especiales como ejes, cojinetes, cilindros, dientes para palas y dragas, ruedas, bolas de acero para molinos, etc.

Representantes para Costa Rica — RIENSCH Y HELD, Hamburgo
Catálogos, prospectos y consultas donde

GUIDO VON SCHROTER
— SAN JOSE —

Vencedor en el "Derby"

La foto muestra al potentado indio Aga Khan con su esposa, Odette Madeline Poton, una muchacha francesa. Como nuestros lectores saben gracias a nuestro servicio cablegráfico, Aga Khan es el propietario del caballo que ganó hace tres días el famoso "Derby" de Epsom, Inglaterra

DOCTOR JUSTO PASTOR LOPEZ
MEDICO y CIRUJANO

Establecido en San José

Oficina: Avenida Central - Frente Teatro América
Horas de consulta: de 9 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.
(Línea Holandesa de Vapores)
EL VAPOR
SIMON BOLIVAR
12.000 TONELADAS
Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre.
LEVANDO CARGA Y PASAJEROS
18 DE JUNIO DE 1930
Servicio de Vapores entre Curazao y Maracaibo, dos veces por semana JUEVES y DOMINGOS
Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a
Sub-agentes,
ALBERTO ARAGON, Limón.
Agentes Generales,
SASSO & PIRIE, SUCESSORES.

COSTA RICA EN EL SIGLO XIX

Además del interés histórico que ofrece las bellas páginas del Sr. Fernández Guardia, se encuentran en ese libro una serie de interesantes fotografías de la época actual, que nos recuerdan con cariño la frase del poeta: "Costa Rica en el siglo XIX".
La obra es una compilación de escritos publicados en el siglo XIX por John Hale, John Lloyd Stephens, Robert Glasgow Dnlop, Wilhem Marr, Ephraim George Squier, Francisco Solano Astaburuaga, Thomas Francis Meagher, Antonio Trullas y Felix Belli, traducciones de la suiza y elegancia de la brillante pluma de nuestro exquisito amigo el Sr. Fernández Guardia.

PASTILLAS "ASPAME"
Infalibles contra la **TOS**
cajitas de 50 pastillas C. 1.50
Distribuidor **JOSE CARRERAS SAN JOSE C. R.**

IMPRESIONES EN EL VUELO DE GRECIA

Quiero empezar una serie de correspondencias, en las cuales no omitiré la crítica de lo que tal o cual, ni dejaré de aplaudir lo que aplaudo merezca; por hoy me concretaré a unos ligeros párrafos, entre con sal y con dulce.
Municipalidad
Esta corporación camina con pasos de DUENDE, y aunque se le ponga gasolina no es mucho lo que aumentan el paso, pero hay vapores y sea como fuese, por lo menos se rean.
Jefatura Política
Estamos de plácemes con la jefatura del estimado amigo Miguel a la Jefatura; es activo y muy querido de todas las clases. A última hora ha arreglado su gabinete se en tal forma que hay mucho que esperar.
Para gobernación y policía don Jorge Vega; seguridad pública, don Claudio Serrano; relaciones exteriores, don Leonel Ocampo; hacienda, etc., don Alfredo Gómez; higiene, etc., don Dolores Calvo; así, pues, las cosas andarán bien.
Alcaldía
Expléndido jefe se encuentra al frente de esta oficina, honorable

Hay una Cerveza que Usted debe pedir siempre, si desea algo bueno, la "BLAVE"
que por su gusto exquisito la llaman en todas partes —
"LA REINA DE LAS CERVEZAS"
Distribuidor: **A. ESCARE**

PROPONE EL INGENIERO DON EUSEBIO RODRIGUEZ, COMO UNA SOLUCION DE A CRISIS QUE SE PROCEDA INMEDIATAMENTE, DIALA EN ESTE INVIERNO, A TERMINAR LA CARRETERA DE TIERRA A SAN CARLOS

Según sus cálculos, la obra puede realizarse con un millón de colones, en números redondos

Los precios ridículos a que se paga el café de la cosecha anterior en las provincias de Heredia y Alajuela, o por lo menos en la mayor parte de ellas, que fue de \$300.000 y la enorme baja del dulce, que últimamente se ha vendido a precios que ni siquiera cubren el costo de producción, el paro en los trabajos de carreteras y la contratación que todas las empresas e industrias han sufrido y que trae como consecuencia el dejar a una multitud de gentes sin ocupación, produce como obligada e ineludible consecuencia, una baja en los jornales, y un reajuste de éstos a los nuevos precios de los artículos que ocupaban muchos miles de jornaleros; pero esto es importante para el país, y el maíz, frijoles, y arroz se mantienen altos.
Es preciso, es absolutamente indispensable, que esos artículos bajen a la mitad, si no es posible, y que el precio actual, así como la leche y los huevos y las verduras, a fin de que el jornalero pueda vivir con el jornal reducido que imponen las circunstancias actuales.
¿Cómo puede obtenerse ese resultado y en breve tiempo?
Eso es lo que me propongo examinar en este artículo.
No hay más que un medio, y es, el siguiente: **Antes de comenzar, si es posible en este invierno, la carretera del Naranjo a San Carlos, por el camino más corto, por donde la Naturaleza ha indicado que debe trazarse, por no haber grandes alturas que tramonar, ni numerosos ríos que atravesar, ni grandes cortes ni extensiones y costosos rellenos que ejecutar y siguiendo la dirección general entre Naranjo y el muelle de San Carlos que se aproxima más a la línea recta, sin sacrificar desde luego ninguna de las condiciones técnicas de una carretera moderna debe llevarse.**

No faltará quienes se rían al oírme decir esto, porque crearán la obra fuera de las posibilidades del Gobierno; y sin embargo, la empresa con buena voluntad, con decisión, y sobre todo con un ministro de fomento de las energías y dinamismo del Lic. don León Cortés, a quien no dudo que el señor González Viquez, el jefe de la obra, se encargará de dirigir, y en cualquier parte del país.
Nuestros servicios técnicos están integrados por especialistas en cada una de las ramas de la ingeniería, quienes se encargan del estudio, proyección y ejecución de las obras que se nos confían.
Atenderemos debidamente las consultas que se nos hagan en relación con trabajos de ingeniería o arquitectura en cualquier parte del país.
Ingenieros y Contratistas "Martin", S. A.
Oficinas en: México, D. F., Caracas, Nueva York, Tampico, Maracaibo, San José, C. R.OFICINA EN SAN JOSE:
Cía. Constructora Latino Americana, S. A.
Teléfonos 3662, 3591, 2112 — Apartado 1130

LA SOCIEDAD ANONIMA INGENIEROS CONTRATISTAS "MARTIN"

de la cual es subsidiaria la Compañía Constructora Latino Americana, S. A., se han especializado durante los últimos dieciocho años, en la ejecución de obras de utilidad pública y en la construcción de edificios nacionales, municipales y particulares, en diferentes países de la América Latina.
Nuestros servicios técnicos están integrados por especialistas en cada una de las ramas de la ingeniería, quienes se encargan del estudio, proyección y ejecución de las obras que se nos confían.
Atenderemos debidamente las consultas que se nos hagan en relación con trabajos de ingeniería o arquitectura en cualquier parte del país.
Ingenieros y Contratistas "Martin", S. A.
Oficinas en: México, D. F., Caracas, Nueva York, Tampico, Maracaibo, San José, C. R.OFICINA EN SAN JOSE:
Cía. Constructora Latino Americana, S. A.
Teléfonos 3662, 3591, 2112 — Apartado 1130

DECLARACION QUE SE IMPONE

En LA TRIBUNA de hoy se ve el Sr. Francisco Aguilar S. dirige una carta al señor presidente de la república en la que le pide de manera urgente que se le pague la suma de \$ 10,000.00, por equivocación; son \$ 10,700.00, pues por la mala situación me he perdido los intereses de \$ 700.00. Digo que yo amenazo con renunciar si no me pagan. Como en eso apareciera algo injusto y que por la mala situación me he perdido los intereses de \$ 700.00 más para algunos gastos. El pago se me debió haber hecho el 28 de agosto de 1929, según la escritura de hipoteca y desde esa fecha no he tenido más que suplir casa para el pago de intereses; a

Los fumadores, los viajeros y la gente de Sport, se quitan la resaca y el cansancio de la jornada manteniendo siempre en la boca un Bombon de KORFINA. Los bombones de Corfina alivian con rapidez catarros, ronqueras y protegen la voz.
: : : AFEITENSE CON : : :
"Mond-Extra"
LA NAVAJA IDEAL
: : : MAX ACOSTA : : :
J. R. Montes de Oca
San José, Junio 4 de 1930.

la mitad de los precios actuales, con provecho para el agricultor y con ventaja inmensa para la clase pobre, que tendría alimento abundante y barato y sano.
¿Y qué diré de las maderas, de esa inmensidad de variedades duras, de chabitería y contracción, y de maderas de tinte, que se venderían en el interior a mitad de precio de las procedentes del Pacífico?
Se me objetará que una carretera de tierra solamente no permitiría una explotación en gran escala por no poderse utilizar en verano. Pero a eso contaré que sabiendo que en verano hay posibilidad de sacar los productos de San Carlos en camión y con fletes mínimos, innumerables campos comenzarán a cultivar maíz, arroz y frijoles, y astrar y almacenar maderas para sacar en verano. Los capitales y las empresas surgirán en San Carlos por arte de magia. Pobres y ricos, nacionales y extranjeros, encontrarán entonces en San Carlos, un campo de actividades y oportunidad para ejercitar sus energías, y desarrollar grandiosos proyectos. No pasarán dos años, que esa modesta carretera de tierra, se convertirá en espléndida carretera moderna, macadamizada y asfaltada, surcada por

innumerables camiones y automóviles.
Pronto veremos si mi proyecto se realiza, surgir el país, desarrollándose inmensamente, multiplicándose las industrias, desarrollándose enormemente la ganadería, vacuno, caballar y cerdo, y en pocos años nuestro país nadará en la abundancia, sin estar como hoy, atendido exclusivamente al café.
El capital extranjero acudiría presuroso en busca de oportunidades y de inversiones atractivas, sabiendo que el Edén que se llama San Carlos, puede explotarse pues cuenta con una buena vía de comunicación.
¿Cómo desearía yo disponer de una pluma brillante para dar un testimonio sobrelleante para poder su gestionar y hacer partícipes de mi optimismo a gobernantes, legisladores y ministros. ¿Cómo desearía yo poder hacer que todos vieran con los ojos de la imaginación, como mi entusiasmo me hace ver las extensas y feraces llanuras de San Carlos, los ingenios de azúcar, trapiches hidráulicos, desecadoras de arroz, maquinarias de alistar maderas, fábricas de muebles, enormes plantaciones de bananos, y de café, extensísimas siembras de maíz, arroz, hortalizas de acuerdo con los modernos sistemas, que reducen al mínimo los costos de producción, los tranvías, perdidos de vista por las inmensas llanuras, las poblaciones que más tarde serían pomposas ciudades, con todas las comodidades modernas, las gasolineras y vapores de río navegando majestuosamente por el San Carlos y sus afluentes, y luego por el ancha carretera moderna, macadamizada y asfaltada, surcada por

Yo veo la carretera en combinación con la vía fluvial convertida en una nueva vía de comercio internacional, por donde incesantemente circularían los productos a ser para los mercados del exterior.
Todo esto son castillos en el aire, que, sin embargo, un día no lejano se tornarían en realidad tales tangibles, porque si nosotros no nos contentamos con las necesarias energías para darles forma real, lo harán nuestros hijos; y si ellos no quieren, lo harán otros pueblos u otras razas, porque tenemos como los que se afirma San Carlos, no pueden quedar eternamente inexploitados habiendo quienes los necesitan, y puedan convertirlos en venenos inagotables de riqueza.

EUSEBIO RODRIGUEZ O.
San Pedro de la Unión, mayo 31 de 1930.

Cuando Ud. necesite un purgante, ya sea para adultos o para pequeños, compre el mejor purgo-laxante: las tabletas de Istitica.
LOTERIA del Asilo Chapui
PLAN PARA EL SORTEO DEL 8 DE JUNIO DE 1930
Emisión de 6 000 billetes, numerados del 1001 al 7000 a razón de \$ 20.00 cada uno, divididos en vigésimos, a \$ 1.00 el vigésimo
Valor en premios: 75,800 colones.
1 premio mayor de \$ 30,000 \$ 30,000
1 premio de \$ 4,000 4,000
1 premio de 2,000 2,000
1 premio de 1,000 1,000
5 premios de 500 2,500
58 premios de 200 11,600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 200 2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100 5,000
840 terminaciones a \$ 1.00 840
El último día del sorteo del primer premio de \$ 30 cada uno 16,200

El licenciado don Antonio Alvarez Hurtado, en LA TRIBUNA de hoy, en carta abierta, se dirige a la diputación guanacasteca, haciéndoles recuerdo de lo poco que se ha hecho en beneficio de la provincia del Guanacaste, en estos tiempos que tanto se hace por los demás pueblos de la república.
Mucha razón tiene el licenciado Alvarez Hurtado y todo cuanto él dice tiene la indiscutible fuerza de la realidad de los hechos. Pero es triste confesarlo. Muchos son los hijos de aquella provincia que se han venido a vivir a esta capital y aunque algunos han ocupado posiciones prominentes, o cuando menos la influencia de los gobiernos los ha beneficiado, jamás se acuerdan de que son guanacastecos y hay hasta quienes niegan haber nacido bajo el ardoroso sol de aquellos lugares, pues consideran sin duda, que viviendo aquí, con dinero y gozando de buena posición social, han perdido su calidad de buenos guanacastecos. Digo esto, porque ha habido convivencia no que ha censurado ni actuación por la prensa, cuando lo he tenido en cuenta en beneficio de que se queja el Sr. Alvarez Hurtado.
Yo felicito a don Antonio por su actitud en beneficio de la tierra que lo vio nacer y estoy seguro que nuestros buenos hijos a él, sabrán reconocerlo viendo en él, a un verdadero hijo del Guanacaste, que así, con una magnífica posición, no se olvida que es guanacasteco.
Esta actitud del licenciado Alvarez Hurtado, la encuentro como la del poeta nunca olvidado, Julio Flores, cuando sentía orgullo en decir: "Véalo aquella vieja escollida y horrible". Esa es mi madre". San José, mayo 31 de 1930.

Por el Guanacaste
Joaquín Alvarado PASOS

CONCURSO SHINOLA
Por haber variado el plan de la Lotería del Asilo Chapui, para el sorteo N° 552, correspondiente al 1° de Junio próximo, y de acuerdo con la advertencia anotada en las acciones, nos vemos obligados a variar nuestros premios, como sigue:
1 Primer premio de \$ 325.00
1 Segundo " " 75.00
1 Tercer " " 50.00
1 Cuarto " " 25.00
5 Premios de cada uno 10.00
55 Premios de cada uno 5.00
THE COSTA RICA MERCANTILE Co.
USE SHINOLA y GANESE UN PREMIO

Miscelánea de la vida en Pacayas

Carretera a Cartago
En el pueblo hay gran ansiedad porque se continúen los trabajos de la carretera entre Pacayas y Cartago. Con dos pequeñas cuadrillas de cinco peones cada una bria para seguir trabajo de tanta importancia.
Puentes
En el puente sobre el río Barú es lástima que se haya parado el trabajo, pues un bastión está terminado y del otro hay hechas las dos torceras partes.
Es urgenteísimo y de muy poco valor la construcción del puente sobre el río Pacayas.
Buzón
Ya vamos con el millésimo repique sobrala necesidad de un buzón en el correo de este lugar.
Filarmonía
Se nota mucho adelanto en la filarmonía, que cuenta con un magnífico maestro: don Hernán Solano.
En el Templo
Se han hecho muy importantes trabajos, pues ya está terminado el pavimento de mosaico de la iglesia y sacristía y se está construyendo un magnífico púlpito y confesionario; ya está aquí una bella imagen del Corazón de Jesús y por llegar una imagen de San José y otra de la Inmaculada Concepción. Felicitamos al señor Curá y a la Junta Edificadora por sus empeños.
Restablecida
Está ya restablecida de la grave dolencia que la aquejaba, la distinguida maestra señora doña María Luisa de Oñeda. Nos alegramos muy de veras.
Lechería
El acudado agricultor don José Montero Obando está montando una magnífica lechería con maquinarias modernas para sacar manteguita y queso.
Lo felicitamos.
Escuela
Muy satisfechos están los vecinos con el eficiente labor que realiza el señor director de la escuela, y el inteligente grupo de maestros que lo acompañan, merced a su trabajo el cariño y la confianza con que tan dignamente se les distingue.
Caja Agrícola
Muy necesaria es esa entidad aquí ya que Pacayas es un lugar productor de maíz, frijoles y papas.
Corresponsal

HOTEL PENSION ITALIANA
(Antigua)
Avenida Central - Altos de Dolores Aronne
TODOS LOS DIAS ESMERADO
SERVICIO DE RESTAURANT A LA CARTA
UNA VISITA Y QUEDARA SATISFECHO
TELEFONO 2679

Por el Guanacaste
El licenciado don Antonio Alvarez Hurtado, en LA TRIBUNA de hoy, en carta abierta, se dirige a la diputación guanacasteca, haciéndoles recuerdo de lo poco que se ha hecho en beneficio de la provincia del Guanacaste, en estos tiempos que tanto se hace por los demás pueblos de la república.
Mucha razón tiene el licenciado Alvarez Hurtado y todo cuanto él dice tiene la indiscutible fuerza de la realidad de los hechos. Pero es triste confesarlo. Muchos son los hijos de aquella provincia que se han venido a vivir a esta capital y aunque algunos han ocupado posiciones prominentes, o cuando menos la influencia de los gobiernos los ha beneficiado, jamás se acuerdan de que son guanacastecos y hay hasta quienes niegan haber nacido bajo el ardoroso sol de aquellos lugares, pues consideran sin duda, que viviendo aquí, con dinero y gozando de buena posición social, han perdido su calidad de buenos guanacastecos. Digo esto, porque ha habido convivencia no que ha censurado ni actuación por la prensa, cuando lo he tenido en cuenta en beneficio de que se queja el Sr. Alvarez Hurtado.
Yo felicito a don Antonio por su actitud en beneficio de la tierra que lo vio nacer y estoy seguro que nuestros buenos hijos a él, sabrán reconocerlo viendo en él, a un verdadero hijo del Guanacaste, que así, con una magnífica posición, no se olvida que es guanacasteco.
Esta actitud del licenciado Alvarez Hurtado, la encuentro como la del poeta nunca olvidado, Julio Flores, cuando sentía orgullo en decir: "Véalo aquella vieja escollida y horrible". Esa es mi madre". San José, mayo 31 de 1930.
Joaquín Alvarado PASOS

Almacén La Magnolia
Esta casa se ha especializado siempre en la importación de artículos finos:
CONSERVAS — VINOS — LICORES — GALLETTAS — CIGARRILLOS — PUROS — CHAMPAGNE, etc., etc.
TODO COMPLETAMENTE RENOVADO SIEMPRE FRESCO Y A PRECIOS SUJAMENTE BAJOS.
— Consulte nuestros precios —
A. ESCARE

Vías Urinarias

IMPUREZAS DE LA SANGRE DEBILIDAD NEURVOSA

No sufra más estas enfermedades Por crónicas y robables que sean cúrrese radicalmente con los

Específicos del doctor Soivre

VÍAS URINARIAS: Blenorragia (purgaciones) en todas sus manifestaciones. Uretritis, Orquitis, Cistitis, Gota Militar, etc. del hombre y Vulvitis, Vaginitis, Merritis, Uretritis, Cistitis, Aneixis, Flujo, etc. de la mujer, se curan por sí sólo con los **CACHETS DEL DR. SOIVRE**. Sin necesidad de inyecciones, lavados ni aplicación de sondas o bujías, etc. tan peligrosos y sin que nadie se entere de la enfermedad, vendiéndose a **¢ 5.50** la caja.

IMPUREZAS DE LA SANGRE: Sífilis (varisias), Eczemas, Herpes, Ulcera varicosa (llagas de las piernas), erupciones escrofulosas, eritemas, acné, urticaria, etc. enfer medejas que tienen por causas humores, y los **PILDORAS DEPURATIVAS** del Dr. Soivre, que es la medicación depurativa ideal y perfecta, porque actúan regenerando la sangre, la renuevan, aumentan todas las energías del organismo y fortalecen la salud, resolviendo en breve tiempo todas las úlceras, llagas, granos, forúnculos, supuración de las mucosas, caída del cabello, inflamaciones en general, etc., quedando la piel limpia y regenerada, no dejando en el organismo huellas del pasado, siendo el precio del frasco **¢ 5.50**.

DEBILIDAD NEURVOSA: Impotencia (falta de vigor sexual), poluciones nocturnas, espermatorrea (pérdidas seminales), cansancio mental, pérdida de la memoria, dolor de cabeza, vértigos, debilidad muscular, fatiga corporal, temblores, palpitaciones, trastornos nerviosos de la mujer y todas las manifestaciones de la Neurastenia o agotamiento nervioso, desaparecen con **GRAJES DEL DR. SOIVRE**, que más que un medicamento es un alimento esencial del cerebro, médula y de todo el sistema nervioso, indoloscamente a los agudos, en la cantidad de una dase de excesos, vendiéndose a **¢ 5.50** el frasco.

Libritos instructivos y venta en todas las principales Boticas

MEDIANTE UN PLEBISCITO FUE FUNDADA LA HERMANDAD DE CARIDAD EN SANTA CRUZ DE GTE.

Santa Cruz, mayo 31.—

Medico del Pueblo
Orgulloso se siente la ciudad, como se debe sentir toda la provincia, de contar con los servicios de un médico joven de la talla del doctor Mariano Salazar Ballesteros. Además su pericia revelada en los difíciles casos tratados en que lo hemos visto triunfar, posee el distinguido joven talento una exquisita cultura y moralidad profesional que le ha hecho captarse la simpatía de toda la provincia. Nuestro jefe de sanidad y médico del pueblo doctor Salazar Ballesteros goza en la ciudad de Santa Cruz de la estima del elemento consciente, por que sabe cumplir a entera satisfacción con su deber. La suerte nos hará justicia al permitir que el muy estimado médico sea siempre el vigilante de la salubridad de esta sección de nuestra provincia.

Junta de Caridad

En plebiscito celebrado en la



Qué Fatalidad!
Las espinillas, erupción recidiva, manchas y frentecamente el resultado del estreñimiento.

Una cubardía de **SAL DE UVAS PICOT** en la mañana elimina la eliminación de las impurezas acumuladas; desaparecen los focos barros y manchas y vuelve a sus mejillas el color sonrosado y a sus ojos el brillo de la salud. Emplee hoy mismo a tomar **Sal de uvas PICOT**

Corresponsal

¿Cuántos de sirena?

De momento actual: Puede estar esta obra plagada el espíritu público, lo más grave, la conciencia ciudadana. El doce de febrero de 1923 sues la ciudad capitalina fue convocada al vir la sirena de LA TRIBUNA anunciadora del triunfo de uno de los partidos políticos congresales y que se disputaron el poder. Los cuarenta mil y tantos costarricenses se apuntaban un voto triunfo en las files electorales seguras de que a la postre el país seguiría garantizado en la vida democrática, en anzán de prosperar cada vez más y ávido también de mantener inmutables las glorias nacionales que nos legaron nuestros abuelos.

Dos años después de tan escaso triunfo un año funcionamiento de estado, fibra del corazón de ese partido, que triunfante, le señaló nuestro distinguido en la administración pública, el señor Volo, desde el ministerio de fomento, da

Hace apenas un año y días, el 10 de mayo de 1929 que los costarricenses, conscientes de sus deberes cívicos rindieron culto homenaje a la memoria del prócer que entró en el alma nacional la soberanía e independencia de la patria patria pequeña en territorio grande por su ideología, por sus instituciones democráticas y el culto que por tradición consagra a la paz, al trabajo y a la libertad.

Juan Rafael Mora es el símbolo por excelencia de la soberanía, el Bolívar costarricense a quien los hijos de esta tierra bendita no solamente admiran en el glorioso momento de su proyección del progreso y modelo de virtudes cívicas sino que también al libertador de nuestra querida Costa Rica. Los festejos de ese primero de mayo no tienen precedentes en la historia de nuestros acontecimientos patrios; el bronce levantado en el centro de la "Plaza Mora" es sin duda alguna la exteriorización más sublime, trascendente de lo que cuando niéndonos sentimos un pueblo que ama las libertades como a sus propios hijos toda vez que son el mayor galardón que nos le merecen aquellos nobles y valientes patriotas que no sólo evangelizaron a la posteridad con su ejemplo edificante sino que también ordenaron sus vidas en aras de la patria amenazada, invadida... y el monumento está allí como herencia que se levanta en el firmamento; fijo está también en la conciencia nacional el convencimiento claro, justísimo y reconocido de que los héroes de aquellos días basaron que nos dieron a la posteridad Patria y LIBERTAD. Pi lo vivo y es que debe vivir en el pensamiento de todos los costarricenses que la exteriorización material, simbólica del bronce, costó tanto un poema épico, nos que hoy en día, cuando la verdad precisa ante todo que con nuestros con EL, a base de por severos castigos de las chachas libertarias, de soberanía y de verdadera independencia, nunca dilimada y faterrosa; que viva nos siempre de la paz y de la que nos son legendarios; que ntes tres hijos crecen sanos y fuertes de cuerpo y alma prodigándose los de san intelectuales, por fortalecer así las instituciones democráticas como corresponde a un país que se llama libre e independiente.

Con todo, algo creyendo que la invasión no ha cesado y que ante por el contrario se intensifica cada vez más y en distintas formas y posibilidades. Porque a los bucaneros de otros se los pu do más intelectuales y los cuarteles o trincheras enemigas y así entonces cuando los fustes de los cañones en mariposa, y cuando cuantas fuerzas natan en tierra con los bucaneros y la victoria fué nuestra.

Por eso ahora no sabemos a ciencia cierta dónde es que está el enemigo, y lo que es más grave, quénes sí y quénes no, son los que nos defienden en la hora solemne y trágica para la muerte y la vida de la república. Porque es ante por el contrario se intensifica ahora en todas partes en los instantes como el nevlesco "Juan Máximo Gris". Ahora le nos más desarmados y nos encontramos en juego de contrasta, de filinotropo, banquero, diplomático, conciliador en materia que nos estamos cuantas fuerzas natan en tierra con el consejo de gobiernos, en fin... la mar...
Nuestros buques que pelaron obrarmente allá en los campos de batalla, fueron diezmados por la peste terrible del cólera morbus. En materia que nos estamos cuantas fuerzas natan en tierra con el mismo inmunitado nos ha traído otra plaga puede decirse más terribles que la del cólera, que es la consumia la materia, porque el alma heróica volaba hasta el cielo diáfano, intacta, en olor de santi

dad, mientras que esta obra plagada el espíritu público, lo más grave, la conciencia ciudadana. El doce de febrero de 1923 sues la ciudad capitalina fue convocada al vir la sirena de LA TRIBUNA anunciadora del triunfo de uno de los partidos políticos congresales y que se disputaron el poder. Los cuarenta mil y tantos costarricenses se apuntaban un voto triunfo en las files electorales seguras de que a la postre el país seguiría garantizado en la vida democrática, en anzán de prosperar cada vez más y ávido también de mantener inmutables las glorias nacionales que nos legaron nuestros abuelos.

Dos años después de tan escaso triunfo un año funcionamiento de estado, fibra del corazón de ese partido, que triunfante, le señaló nuestro distinguido en la administración pública, el señor Volo, desde el ministerio de fomento, da

Hace apenas un año y días, el 10 de mayo de 1929 que los costarricenses, conscientes de sus deberes cívicos rindieron culto homenaje a la memoria del prócer que entró en el alma nacional la soberanía e independencia de la patria patria pequeña en territorio grande por su ideología, por sus instituciones democráticas y el culto que por tradición consagra a la paz, al trabajo y a la libertad.

Juan Rafael Mora es el símbolo por excelencia de la soberanía, el Bolívar costarricense a quien los hijos de esta tierra bendita no solamente admiran en el glorioso momento de su proyección del progreso y modelo de virtudes cívicas sino que también al libertador de nuestra querida Costa Rica. Los festejos de ese primero de mayo no tienen precedentes en la historia de nuestros acontecimientos patrios; el bronce levantado en el centro de la "Plaza Mora" es sin duda alguna la exteriorización más sublime, trascendente de lo que cuando niéndonos sentimos un pueblo que ama las libertades como a sus propios hijos toda vez que son el mayor galardón que nos le merecen aquellos nobles y valientes patriotas que no sólo evangelizaron a la posteridad con su ejemplo edificante sino que también ordenaron sus vidas en aras de la patria amenazada, invadida... y el monumento está allí como herencia que se levanta en el firmamento; fijo está también en la conciencia nacional el convencimiento claro, justísimo y reconocido de que los héroes de aquellos días basaron que nos dieron a la posteridad Patria y LIBERTAD. Pi lo vivo y es que debe vivir en el pensamiento de todos los costarricenses que la exteriorización material, simbólica del bronce, costó tanto un poema épico, nos que hoy en día, cuando la verdad precisa ante todo que con nuestros con EL, a base de por severos castigos de las chachas libertarias, de soberanía y de verdadera independencia, nunca dilimada y faterrosa; que viva nos siempre de la paz y de la que nos son legendarios; que ntes tres hijos crecen sanos y fuertes de cuerpo y alma prodigándose los de san intelectuales, por fortalecer así las instituciones democráticas como corresponde a un país que se llama libre e independiente.

Con todo, algo creyendo que la invasión no ha cesado y que ante por el contrario se intensifica cada vez más y en distintas formas y posibilidades. Porque a los bucaneros de otros se los pu do más intelectuales y los cuarteles o trincheras enemigas y así entonces cuando los fustes de los cañones en mariposa, y cuando cuantas fuerzas natan en tierra con los bucaneros y la victoria fué nuestra.

Por eso ahora no sabemos a ciencia cierta dónde es que está el enemigo, y lo que es más grave, quénes sí y quénes no, son los que nos defienden en la hora solemne y trágica para la muerte y la vida de la república. Porque es ante por el contrario se intensifica ahora en todas partes en los instantes como el nevlesco "Juan Máximo Gris". Ahora le nos más desarmados y nos encontramos en juego de contrasta, de filinotropo, banquero, diplomático, conciliador en materia que nos estamos cuantas fuerzas natan en tierra con el consejo de gobiernos, en fin... la mar...
Nuestros buques que pelaron obrarmente allá en los campos de batalla, fueron diezmados por la peste terrible del cólera morbus. En materia que nos estamos cuantas fuerzas natan en tierra con el mismo inmunitado nos ha traído otra plaga puede decirse más terribles que la del cólera, que es la consumia la materia, porque el alma heróica volaba hasta el cielo diáfano, intacta, en olor de santi

dad, mientras que esta obra plagada el espíritu público, lo más grave, la conciencia ciudadana. El doce de febrero de 1923 sues la ciudad capitalina fue convocada al vir la sirena de LA TRIBUNA anunciadora del triunfo de uno de los partidos políticos congresales y que se disputaron el poder. Los cuarenta mil y tantos costarricenses se apuntaban un voto triunfo en las files electorales seguras de que a la postre el país seguiría garantizado en la vida democrática, en anzán de prosperar cada vez más y ávido también de mantener inmutables las glorias nacionales que nos legaron nuestros abuelos.

Dos años después de tan escaso triunfo un año funcionamiento de estado, fibra del corazón de ese partido, que triunfante, le señaló nuestro distinguido en la administración pública, el señor Volo, desde el ministerio de fomento, da

la claridad al país señalando hechos tan graves como los he comunicados en el epígrafe de estas líneas y que contrastan notoriamente con la fidelidad albedina de la fealdad cívica del primero de mayo de mil novecientos veintinueve. Y ahora pierzo yo: El anuncio de triunfo político del doce de febrero será a la postre Canto de Sirena?

De ser así, preferible sería volver a sentir con un liezo el momento levantado en plena ciudad de San José a la memoria del prócer Juan Rafael Mora, no sea que el mismo bronce traslade el dolor y la vergüenza al ver a los propios hijos de Costa Rica demoliendo el pedestal de nuestra soberanía, reducida en hora, propicia allá en los campos de Santa Rosa, Rivas y San Juan.

Mercedes ESCAPALARIO San José, MAYO 1930.

EL MAS CONOCIDO EN EL MUNDO

SE DESEA BAUTIZAR LAS CALLES DE SANTO DOMINGO CON NOMBRES MODERNOS Y APROPIADOS

Simpáticas iniciativas de la escuela Félix A. Montero re imponer el capricho de un círculo. Otra agradabilísima noticia. El señor director de la escuela mencionada, se presentó a la sesión municipal verificada el 15 de este mes, a pedir lo siguiente:

Que al verificar el presupuesto ordinario de gastos y entradas del año económico 1930 se incluya una partida denominada reforestación de bosques a fin de que llegada la fiesta del árbol del año entrante la municipalidad pueda auxiliar a los arboleros a fin de proteger los bosques que se siembran a orillas de las escuelas.

Esto debe hacer todos los directores de escuelas del país, de lo contrario, nada se hace con los arboleros que no prosperan. Y a propósito de esta fiesta nos alegra mucho que una idea lanzada por nosotros desde esta sección de LA TRIBUNA ha sido implantada por la dirección del departamento agrícola escolar. Que las escuelas del país celebren una fiesta del árbol excepcional, con la participación del mayor número de vecinos, con el saludable propósito de reforestar los bosques, que las fuentes surtidoras de nuestras cañerías.

Como idiomas otra vez: los niños celebran una fiesta del árbol excepcional, con la participación del mayor número de vecinos, con el saludable propósito de reforestar los bosques, que las fuentes surtidoras de nuestras cañerías.

Apaludimos sinceramente esta actividad de la escuela. Se nos informa también que en una conferencia del personal de la misma escuela los maestros se pronunciaron vivamente en favor de la propaganda para q' sean definitivamente señalados los límites entre los cantones de San Isidro y Santo Domingo.

Esta es la escuela activa que necesita el país en donde los grupos de maestros se reúnen para repartir el pan intelectual a sus niños, a estudiar y fundamentar propósitos en bien del progreso nacional. En la hora que se reúnan los preceptores del país, y no para decir a normalistas como se hace un dictado, a quien tal vez después de diez años de práctica y once de estudios se les que

re imponer el capricho de un círculo. Otra agradabilísima noticia. El señor director de la escuela mencionada, se presentó a la sesión municipal verificada el 15 de este mes, a pedir lo siguiente:

Que al verificar el presupuesto ordinario de gastos y entradas del año económico 1930 se incluya una partida denominada reforestación de bosques a fin de que llegada la fiesta del árbol del año entrante la municipalidad pueda auxiliar a los arboleros a fin de proteger los bosques que se siembran a orillas de las escuelas.

Esto debe hacer todos los directores de escuelas del país, de lo contrario, nada se hace con los arboleros que no prosperan. Y a propósito de esta fiesta nos alegra mucho que una idea lanzada por nosotros desde esta sección de LA TRIBUNA ha sido implantada por la dirección del departamento agrícola escolar. Que las escuelas del país celebren una fiesta del árbol excepcional, con la participación del mayor número de vecinos, con el saludable propósito de reforestar los bosques, que las fuentes surtidoras de nuestras cañerías.

Como idiomas otra vez: los niños celebran una fiesta del árbol excepcional, con la participación del mayor número de vecinos, con el saludable propósito de reforestar los bosques, que las fuentes surtidoras de nuestras cañerías.

Apaludimos sinceramente esta actividad de la escuela. Se nos informa también que en una conferencia del personal de la misma escuela los maestros se pronunciaron vivamente en favor de la propaganda para q' sean definitivamente señalados los límites entre los cantones de San Isidro y Santo Domingo.

Esta es la escuela activa que necesita el país en donde los grupos de maestros se reúnen para repartir el pan intelectual a sus niños, a estudiar y fundamentar propósitos en bien del progreso nacional. En la hora que se reúnan los preceptores del país, y no para decir a normalistas como se hace un dictado, a quien tal vez después de diez años de práctica y once de estudios se les que

re imponer el capricho de un círculo. Otra agradabilísima noticia. El señor director de la escuela mencionada, se presentó a la sesión municipal verificada el 15 de este mes, a pedir lo siguiente:

Que al verificar el presupuesto ordinario de gastos y entradas del año económico 1930 se incluya una partida denominada reforestación de bosques a fin de que llegada la fiesta del árbol del año entrante la municipalidad pueda auxiliar a los arboleros a fin de proteger los bosques que se siembran a orillas de las escuelas.

Esto debe hacer todos los directores de escuelas del país, de lo contrario, nada se hace con los arboleros que no prosperan. Y a propósito de esta fiesta nos alegra mucho que una idea lanzada por nosotros desde esta sección de LA TRIBUNA ha sido implantada por la dirección del departamento agrícola escolar. Que las escuelas del país celebren una fiesta del árbol excepcional, con la participación del mayor número de vecinos, con el saludable propósito de reforestar los bosques, que las fuentes surtidoras de nuestras cañerías.



OVOMALTINA
UN BUEN DESAYUNO.

substancioso y de fácil digestión, en el desayuno una taza de la es base fundamental de una jornada de trabajo alegre y fructuosa. Es por esto, que toda persona cuidadosa de su higiene alimenticia toma cada día

Dr. A. WANDER S. A. BERNA (Suiza)
Agencia para Costa Rica
THE COSTA RICAN MERCANTILE CO. San José

ro de Cañas puso tanto don Luis, como don Carlos se proponen desarrollar importantes actividades de beneficio común. Desearnos q' tales esperanzas sean realizadas el tiempo una realidad tangible y hermosa y aprovechamos la oportunidad para felicitar al señor Martín y deseamos una administración sin tropiezos para bien de la comunidad cañera.

Matrimonio
Hoy, a las seis horas, celebraron en la iglesia parroquial de esta ciudad el enlace matrimonial de dos estimables jóvenes de la sociedad obrera de este lugar, don José Cortés Soto y la señorita Jacoba Cruz. Inpartió la bendición nupcial el cura de la parroquia Monseñor Lepoldo y actuaron como padrinos las siguientes personas: doctor Constantino Berruano y señorita Lily Elena Arana, don Gerardo Gómez H. y señorita María Cristina Briccio, don Antonio Cruz y señorita Inocencia Cortés, don Pedro Ferrnado y señorita Purificación Obando, don Luis Bolívar y señorita Rafaela Chaves.

Luego pasaron los nuevos esposos, padrinos y demás invitados a un banquete en el restaurante El Suro, en donde se sirvió un café. Nos complacemos en hacer votos muy cordiales por la felicidad del nuevo hogar.

COCONETE
Cañas, 28 de mayo de 1930.

Asamblea de padres de familia,
Una vez terminadas las rifas que se efectuaron en la escuela, el director, don Víctor H. Alvarez, dió algunos puntos sobre el acercamiento del hogar y la escuela. Sus palabras fueron muy bien acogidas por la concurrencia, que a pesar de la lluvia, no estuvo tan escasa. Estas disertaciones del señor director, son de un alto valor moral e instructivo.

Vanas pretensiones.
Como nuestro vecino distrito Rio Cuarto pidió al congreso que lo elevara al rango de cantón, no sé si los venezanos no les heamos en zaga... haremos trabajar para erigirlos al rango de "Provincia" y Venécia su cabecera.

Corresponsal

Tomó posesión de su cargo el nuevo Jefe Político de Cañas

Cumpleaños
El veinte de los corrientes cumplió años nuestro querido amigo el doctor Constantino Berruano.

Con tal motivo los elementos q' integran la "Orquesta Cañas" de esta ciudad, obsequiaron al distinguido gubeno en la noche del día do, día, con una serenata.

Numerosas personas desfilaron por la casa del doctor Berruano, a quienes hicieron presente su simpatía con ocasión del aniversario de su natalicio, y tanto éstas como los miembros de la Orquesta, fueron finamente atendidos por el festejado y su señora esposa doña Irma de Berruano. Felicidades a todos los al simpático doctor Berruano.

También cumplió años el mismo día el estimable caballero don Vicente Cantero Hoyos.

Corresponsal
Sto. Domingo, mayo 28 de 1930

El testimonio de nuestra cordial simpatía y para deseárselos muchos años más de vida feliz.

Jefe Político.
El jueves 22 de los corrientes tomó posesión de su cargo el nuevo Jefe Político, de este cantón, don Luis Martín García.

Con general beneplácito ha sido recibido este nombramiento, pues además de las relevantes dotes q' adornan al señor Martín, era un viejo anhel del pueblo de Cañas sentir regidos sus destinos por uno de los suyos.

Se espera que la preesencia de don Luis en la Jefatura abrirá una nueva era, de progreso local, pues dada la cordial amistad personal que lo une con el actual jefe político municipal de este cantón don Carlos Mojica Bolívar, es de suponer un perfecto entendimiento entre la Jefatura Política y la Municipalidad. Tal circunstancia es muy prometedora para el futuro.

Por qué sufre usted el martirio de esa tos, existiendo el PERTUSSIN?
— Perdone la indiscreción

Fuè nombrada nueva junta de educación en Venecia de San Carlos

Personales.
Después de una corta permanencia en la capital, regresó a esta la Srta. Margarita Quesada, de lo que nos alegramos.

—El acaudalado comerciante de esta localidad, don Emilio Vargas, salió para la capital en via de negocios. Que regresó pronto al amigo Vargas, son nuestros deseos.

—Después de un viaje a La Uvita, regresó a su terruño el honorable agricultor don José María Vargas.

—El agente de Policía de este lugar, don Abel Quesada, coloró con entusiasmo y gran actividad en la campaña de vacunación, igualmente lo hizo con la escuela.

—En su primera visita a esta localidad, el nuevo vi estador de escuelas don Raúl Zamora, nombró una junta de educación, que no existía, la cual quedó integrada así: señores Leandro Quesada, Antonio Aguilar, Víctor Pérez, Fran cisco Estrada y Josefá Vargas. Personas que dan las capacidades que les caracterizan trabajando, en todo entusiasmo por la escuela.

Corresponsal
—El domingo once de los corrien

Con Cada Estornudo Esparece Ud. los Cermeños del Mal
Cese Ud. de Estornudar, mandando sin pérdida de tiemplos

Pastillas de ADAMS

Para los RESFRÍADOS y la GRIPE
Resultados Positivos en 24 Horas

DE ADAMS
LA INFLUENZA

Corresponsal